

# HACIA LA IV CONFERENCIA DE SANTO DOMINGO

La revista SIC se ha mantenido como partícipe activa en el proceso de discusión de los documentos de consulta, particularmente a partir de la difusión del Instrumento preparatorio: "Elementos para una reflexión pastoral en preparación de la IV Conferencia General del Episcopado Latinoamericano". A través de estas noticias trataremos de mantener en continuidad el hilo preparatorio que culminará con el documento definitivo de la Conferencia en octubre de 1992. El primer "Instrumento preparatorio" fue reestructurado profundamente, ya que el 12 de diciembre de 1990 el Santo Padre Juan Pablo II aprobó el tema definitivo de la Conferencia: Nueva Evangelización, Promoción Humana, Cultura Cristiana: Jesucristo ayer, hoy y siempre". Con los aportes y sugerencias de las Conferencias Episcopales se elaboró un Documento de Consulta propiamente dicho, que fue entregado en Buenos Aires, en la XXIII Asamblea Ordinaria del CELAM en abril de 1991 para ser trabajado y estudiado durante todo el año. En esta misma Asamblea se hicieron las siguientes recomendaciones: que la Presidencia del CELAM sugiera al Santo Padre la posibilidad de convocar a algunos dirigentes indígenas y afroamericanos para asistir a la IV Conferencia (8), que el CELAM insista más en los contenidos tanto de la Primera como de la Nueva Evangelización, que en la celebración externa del V Centenario (12), y que en la elaboración del plan global 91-95, se dé prioridad al establecimiento de unas líneas generales de modo que cada uno de los Departamentos y Secciones orienten sus programas de acuerdo con los temas señalados por el Santo Padre para la Conferencia de Santo Domingo. Desde el punto de vista operativo cada Conferencia Episcopal determinará la manera más adecuada de responder al Documento de Consulta (preguntas que se hagan, comentarios, modos, etc.) y de divulgarlo. La fecha tope para enviar dicha respuesta al CELAM es el día 15 de octubre de 1991.

#### ALERTA DEL PRESIDENTE DE LA CEV

En un encuentro con la prensa, el Presidente de la Conferencia Episcopal, Mons. Ovidio Pérez Morales, admitió que la presencia de la Iglesia Católica tendía a reducirse ante el avance incontenible del secularismo y la expansión de las sectas. Refiriéndose a los planes de Nueva Evangelización de la CEV, el prelado señaló cuatro razones por las que tal tarea no será nada fácil: 1. Venezuela es el país católico del continente iberoamericano con el más bajo índice de práctica religiosa; 2. El 80 por ciento de los sacerdotes son extranjeros y las vocaciones locales no aumentan al ritmo de la población: 3. Según cálculos de la "Worldwide Evangelization Crusade", las sectas fundamentalistas han crecido en un 240 por ciento en los últimos quince años; 4. Los recursos pastorales resultan cada vez más ineficaces y anticuados en grandes ciudades como Caracas o Maracaibo.

### CLAUSURA DEL AÑO JUBILAR IGNACIANO

Con motivo de la clausura del Año Jubilar Ignaciano (500 aniversario del nacimiento de San Ignacio de Loyola; 450 de la fundación de la Compañía de Jesús y 75 de la presencia de los jesuitas en Venezuela), el 31 de julio hubo una solemne concelebración, presidida por el Cardenal José Alí Lebrún, en la Iglesia San Francisco de Caracas. En el interior de la república hubo otros actos conmemorativos en Barquisimeto, Maracaibo, Mérida, Cumaná, Maturín y Puerto Ordaz, lugares donde es más significativa la presencia apostólica de los jesuitas. Simultáneamente en Loyola (Azpeitia) cuna de San Ignacio, a invitación de sus conciudadanos, se hicieron presentes en las celebraciones conmemorativas ocho jesuitas, procedentes de Venezuela, en compañía de otros cuarenta, también bautizados en la pila del santo fundador, que hoy se reparten en misión apostólica por todo el mundo. Durante la misa celebrada en Loyola, con la presencia de varios Arzobispos Españoles, los Provinciales jesuitas del Estado español, los mandatarios vascos, los reyes de España, y miles de fieles reunidos en la gran plaza, el Cardenal Suguía, Delegado papal, hizo una semblanza espiritual de San Ignacio de Loyola, destacando la vigencia de su itinerario cristiano ante un mundo en cambio acelerado.

## MONS. LUIS EDUARDO HENRIQUEZ : Q.E.P.D.

El primer Arzobispo de Valencia, Mons. Luis Eduardo Henríquez, falleció a las 4:45 a.m. del día 8 de agosto de 1991. Formado en el Seminario Interdiocesano de Caracas, posteriormente realizó sus estudios de teología en la Universidad Gregoriana de Roma y fue ordenado sacerdote en la Basílica de San Juan de Letrán el 27 de marzo de 1937. El 9 de noviembre de 1972 fue nombrado Obisoo de Valencia por su Santidad Pablo VI. El 12 de noviembre de 1974 el mismo Papa Pablo VI le designó primer Arzobispo de Valencia, donde culminó su gestión pastoral jerárquica hasta su retiro según contemplan las normas canónicas. De honda formación teológica, buen conocedor del Vaticano II y de Medellín, con alma de poeta pero a la vez beligerante v firme en sus planteamientos, fue en las primeras etapas colaborador de la revista SIC y últimamente uno de sus más acervos críticos. Sus confrontaciones se recordarán como un tiempo necesario para abrir un espacio respetuoso de opinión pública en la Iglesia y para adoptar una actitud humilde ante las incertidumbres de la historia según rezaba el lema de su escudo: "Dirige Señor mis pasos" (Sl. 118).

#### RECONOCIMIENTO DE LA UNESCO A CESAP

La Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), otorgó el día 9 de septiembre, al Centro de Servicio a la Accción Popular (Cesap) de Venezuela, el Premio de Alfabetización por su labor educativa en favor de las capas más pobres de la población. El premio otorgado con motivo del Día Internacional de la Alfabetización se extendió también a otras cuatro instituciones de Pakistán, Ghana, India y Japón por distintos rubros como el de fomento de la lectura y campañas de sensibilización ciudadana para superar el analfabetismo. CESAP, organización no gubernamental de inspiración cristiana, obtuvo el reconocimiento particularmente por la formación de 3 mil educadores que alfabetizaron a 43 mil adultos. Los organizadores de la Unesco indicarón que estos premios, cuyos montos fluctúan entre 7 y 30 mil dólares, tienen un carácter simbólico y se inscriben en la perspectiva de eliminar el analfabetismo antes del año 2.000.